

会議録

会議の名称	第3回別府市総合戦略審議会
開催日時	令和6年12月16日(月) 10:30~12:00
開催場所	別府市役所1階 レセプションホール
傍聴者	2名
配布資料	<ul style="list-style-type: none"> ・ 会議次第 ・ 審議会委員名簿 ・ 別府市総合戦略策定に係る中間報告について ・ 第2期別府市総合戦略 総括 ・ 次期総合戦略 体系案 ・ 総合戦略基本目標・取組 KPI 達成状況
<p>《会議の内容》</p> <p>1 委員長あいさつ 委員長からあいさつ</p> <p>2 議事</p> <p>(1) 「進捗状況」について (事務局説明) 資料に基づき説明。 (質疑応答) 特に意見等なし。</p> <p>(2) 「別府市総合戦略審議会<市民拡大版>の報告」について (事務局説明) 資料に基づき説明。 (質疑応答) 特に意見等なし。</p> <p>(3) 第2期総合戦略の総括について (事務局説明) 資料に基づき説明。 (委員) p3: 起業・創業件数が伸びているとあるが、廃業件数の状況はどうか。 (事務局) 廃業件数はデータで把握していないが、法人数は税のデータでみると減少している。一方、生産額、付加価値額は増加している。 (委員) p4: ふるさと納税を契機とした関係人口の増加について、統計的な根拠はあるか。 (事務局) 移住相談でみると、別府市に対する関心が高い。ふるさと納税寄附金額も大幅にアップしており、特に体験型の返礼品件数が増えていることから、関係人口の増加につながっていると考えます。 (委員) p10: 市民の8割が肯定的な意見となっているが、ややそう思うという回答が多く、これだけでは市民が満足しているといえないのではないか。 (事務局) 市民意識調査の1項目を示しているが、全体のデータを見ると施策の成果があるという認識をしている。 (委員) 大学生の地元就職率に関し、令和5年度で7.8%となっている。市内の大学への働きかけなど、いかに別府市に住んで働いてもらうかということを本格的に議論している場を作る必要があるのではないか。 (事務局) 学生と企業のマッチングイベントは、今回の総合戦略開始後に実施している。まだ不十分なところがあれば、施策で改善していきたい。 (委員) 人口流出に関し、いかに若い人を残すか、増やすかという施策が必要ではないか。</p>	

(事務局) ご提言を踏まえた施策を考えていきたい。

(委員) p3:業務削減時間が6,809時間減となっているが、別府市役所の総人件費は約75億円前後で推移している。人件費が削減できていない理由は何か考えられるか。

(事務局) 職員の年齢構成や単価の問題もあり、また、コロナ対策や物価高騰対策などの新たな業務も増えているためと考えている。

(4) 人口ビジョンについて

(事務局説明) 資料に基づき説明。

(委員) 年間100人増という目標であるが、現状では年間何人くらいの社会増となっているか。

(事務局) 令和5年度は差し引き400人の増加となっているが、コロナの影響など特殊な影響が考えられる。年間100人増という目標も頑張らないと達成できない数値である。

(委員) 市内大学の学生が就職で別府市以外を選択し定着していない。人口減少に関し、若者の定着をはかっていく必要がある。

(委員) 住宅に関し、大分市の方が安いような話もあり、空き家の活用などを進めていく必要があるのではないか。

(事務局) 移住相談の年齢層は退職前の世代が多い。空き家バンクについても登録促進の案内はしているが、登録には抵抗がある人も多い。

(5) 次期総合戦略案の検討について

(事務局説明) 資料に基づき説明。

(委員) 大学連携に関し、いかに大学生を別府市に就職させて、住まわせるかということを中心にすべきではないか。

(事務局) 今回、ワークショップを市の若手職員と大学生対象に実施している。これを第一歩とし、若い人たちの意見を聞く場をつくり、各担当課にフィードバックしていく流れを構築していきたい。

(委員) 過去にこの審議会で出た意見をどのように勘案して盛り込んでいるか。観光だけでなく、医療や福祉の分野でも新規の施策を盛り込んでいただきたい。

(事務局) 審議会でもいただいた意見を踏まえた体系としているが、細かい取り組みについては、戦略に取り入れていきたい。また、戦略策定後も、評価の場もあるので、そこで議論できればと考えている。

(委員) 学生や卒業生のニーズを把握する必要がある。また、空き家の活用でいえば、登記の費用や手間は負担であるという意見もあるので、そこを対応してはどうか。また、取組の54で「認知症高齢者の方の家族支援・相談支援体制の充実」という項目があるが、認知症高齢者だけではないと思うので、地域包括ケアとすればいいのではないか。

(事務局) 担当課とも相談して検討していく。

3 連絡事項

次回第4回審議会は2月6日(木)午前から予定している。

また、12月23日(月)9:30から職員と大学生のワークショップの成果発表があるので、傍聴していただきたい。

戦略案を来年1月に意見募集したいと思うので、ご協力をお願いする。